

# Crisis total en el Hospital Carlos Van Buren: No hay plata para operar y se cierran 9 pabellones



**El principal Hospital del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio no cuenta con los recursos económicos para realizar cirugías en sus 16 pabellones.**

**16** son los pabellones que tiene el Hospital Carlos Van Buren de Valparaíso para realizar operaciones y son más de 11 mil las personas que están en lista de espera justamente de una operación, por eso es dramática la situación que se vive en el principal centro asistencial del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio.

La situación que se vive en el Van Buren es que **por falta de recursos se cerraron 9 de esos 16 pabellones**, es decir "no hay plata" para la operación de las cirugías. La verdadera crisis que se vive en el centro asistencial fue denunciada por variados parlamentarios quienes encuentran que "aquí hay una irresponsabilidad mayúscula por parte de las autoridades del Servicio de Salud-San Antonio con su **director en plenas vacaciones cuando "vivimos una crisis de estas características"**, como lo dijo Tomás Lagomarsino.

La propia directora subrogante del Hospital, Dafne Secul, comentó que "nosotros hace algunas semanas **decidimos dejar de operar con cuatro pabellones que estaban funcionando con personal**

**externalizado por razones financieras"**, según publicó El Mercurio de Valparaíso.

Dijo además que tenían "**restricciones de insumos que nos han obligado a priorizar pacientes de cirugías de urgencias y de urgencias relativas**, como son pacientes oncológicos, pacientes, por ejemplo, como un niño con quemaduras

que requiere cirugía y cirugías traumatólogicas".

La situación sin embargo es aún más crítica, porque según la propia directora subrogante del Hospital, desde este jueves **sólo se podrán realizar las cirugías de urgencia, por ende, se deberán reprogramar las otras para cuando existan los recursos económicos ne-**

**cesarios.**

El diputado Andrés Celis expresó ante estos hechos que "**nos encontramos ante una crisis sanitaria sin precedentes en el Hospital Van Buren**, y no podemos quedarnos de brazos cruzados mientras se vulnera el derecho a la salud de miles de personas. Por eso vamos a ingresar un **recurso de protección para que se garantice el acceso y la prestación de servicios de salud**, ya que la falta de insumos está privando a los pacientes de la atención que requieren con urgencia", afirmó.

Se conoció además que el Hospital arrastraría una **deuda superior a los 13 mil millones de pesos**, es esta la situación que obligó al cierre de los pabellones y por lo mismo en el interior de su operación diaria el recinto asistencial tiene ausencia de elementos esenciales como mascarillas, jeringas, mascarillas.

La crisis al interior del Hospital hoy tiene en jaque al servicio de Salud Valparaíso-San Antonio que deberá acudir al **Ministerio de Salud u a otras instancias gubernamentales** para dar solución a lo que se vive en uno de los principales centros asistenciales de la Región.

